## Reporte de Lectura

|--|

#### Ficha de la fuente de información.

No. 1

Fuente original (hipertexto o base de datos). Google académico

Palabras claves. Modelo de gestión logística, Pyme, competitividad, suministro y análisis. Referencia APA.

Cano Olivos, P., Orue Carrasco, F., Martínez Flores, JL, Mayett Moreno, Y., & López Nava, G. (2015). Modelo de gestión logística para pequeñas y medianas empresas en México. Contaduría y Administración, 60 (1), 181-203.

#### RESUMEN (si la información es tomada de un artículo)

La apertura de los mercados y la globalización de las cadenas de suministro demandan cambios estructurales en los que la logística juega un papel estratégico. Actualmente, los clientes evalúan la calidad del producto, el valor agregado del mismo y su disponibilidad en tiempo y forma, de ahí la necesidad de hacer eficientes los procesos. Diversos expertos han propuesto modelos de gestión logística para elevar la competitividad en el mercado; algunos de ellos son ambiciosos para las pequeñas y medianas empresas (Pyme) debido a la estructura informal y carencia de conocimientos técnicos de las mismas; otros hacen referencia indirecta a los flujos de información interna, implicando una desintegración total del sistema por la débil interrelación entre áreas.

La Pyme en México representa el 4.2% de las empresas, genera el 31.5% del empleo y aporta el 37% del Producto Interno Bruto; de ahí surge la importancia de fortalecer su posición competitiva en el mercado. Esta investigación presenta el diseño de un modelo conceptual de gestión logística para Pyme que podría dar solución integral a través del control de las variables involucradas en los procesos logísticos; para verificar que las variables consideradas en cada dimensión identificada son las correctas se utilizó el análisis factorial.

## Reporte de Lectura

### Texto (literal con número de página)

La logística se encarga de la administración del flujo de materiales e información a lo largo del proceso de creación de valor: aprovisionamiento, producción y distribución. De esta manera, gestiona un grupo de actividades que tienen lugar en la organización con la finalidad de brindar valor al cliente mediante la transformación de los factores productivos (Ballou, 2004). (página 182). Una logística eficiente y accesible constituye un elemento clave para que las empresas, en particular la Pyme, puedan competir con éxito en el contexto de la globalización (Banco Interamericano de Desarrollo, 2011).

La logística permite a las empresas proyectar dichas actividades en un escenario externo, visualizar las actividades y enlaces necesarios para comercializar los productos y elevar su competitividad en los niveles nacional o internacional. Las actividades logísticas son el motor para nuevas inversiones en infraestructura, por lo que las plataformas logísticas integrales son una forma de enlazar la oferta y la demanda (Secretaría de Economía, 2011) en los niveles empresarial y nacional.

• González et al. (2012) presentan una metodología de gestión logística para el mejoramiento de pequeñas empresas e identifican cinco áreas de oportunidad: aprovisionamiento, almacenamiento, distribución, costos y servicio al cliente. Este trabajo propone herramientas de mejora logística en cada una de las áreas de oportunidad que conlleven a disminuir costos logísticos, pero no es un modelo integral. (página 187).

#### **Prontuario**

# Parafraseo del texto seleccionado

Una logística eficaz y accesible es fundamental para que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) puedan competir exitosamente en un entorno globalizado. La logística permite a las empresas planificar estas actividades en un contexto externo, identificar los pasos necesarios para comercializar sus productos y mejorar su competitividad a nivel nacional e internacional. Estas actividades logísticas también impulsan inversiones en infraestructura, y las plataformas logísticas integrales conectan la oferta y la demanda tanto a nivel empresarial como nacional (Secretaría de Economía, 2011).

# Reporte de Lectura

Tema:	TEORIA Y METODOLOGIA CUALITATIVA
-------	----------------------------------

#### Ficha de la fuente de información.

No. 1

Fuente original (hipertexto o base de datos). Google académico

Palabras claves. Metodología, investigación, estudio, cualitativo.

Referencia APA.

Bogdan., S. J. (2000). Introducción a los métodos cualitativos. Ediciones .

RESUMEN (si la información es tomada de un artículo)

## Texto (literal con número de página)

De la perspectiva teórica depende lo que estudia la metodología cualitativa, el modo en que lo estudia, y en que se interpreta lo estudiado.

La frase metodología cualitativa se refiere en su más amplio sentido a la investigación que produce datos descriptivos: las propias palabras de las personas, habladas o escritas, y la conducta observable. Como lo señala Ray Rist (1977), la metodología cualitativa, a semejanza de la metodología cuantitativa, consiste en más que un conjunto de técnicas para recoger datos. (Página 7) En los estudios cualitativos los investigadores siguen un diseño de la investigación flexible. Comienzan sus estudios con interrogantes sólo vagamente formulados. (página 7).

Los investigadores cualitativos tratan de comprender a las personas dentro del marco de referencia de ellas mismas. Para la perspectiva fenomenológica y por lo tanto para la investigación cualitativa es esencial experimentar la realidad tal como otros la experimentan. Los investigadores cualitativos se identifican con las personas que estudian para poder comprender cómo ven las cosas. Herbert Blumer (1969, pág. 86) lo explica como sigue: Tratar de aprehender el proceso interpretativo permaneciendo distanciado como un denominado observador "objetivo" y rechazando el rol de unidad actuante, equivale a arriesgarse al peor tipo de subjetivismo: en el proceso de interpretación,

## Reporte de Lectura

es probable que el observador objetivo llene con sus propias conjeturas lo que le falte en la aprehensión del proceso tal como él se da en la experiencia de la unidad actuante que lo emplea.

Los investigadores cualitativos dan énfasis a la validez en su investigación. Los métodos cualitativos nos permiten permanecer próximos al mundo empírico (Blumer, 1969). Están destinados a asegurar un estrecho ajuste entre los datos y lo que la gente realmente dice y hace. Observando a las personas en su vida cotidiana, escuchándolas hablar sobre lo que tienen en mente, y viendo los documentos que producen, el investigador cualitativo obtiene un conocimiento directo de la vida social, no filtrado por conceptos, definiciones operacionales y escalas clasificatorias.

Mientras que los investigadores cualitativos subrayan la validez, los cuantitativos hacen hincapié en la con fiabilidad y la reproducibilidad de la investigación (Rist, 1977). Tal como lo dice Deutscher (1973, pág. 41), a la con fiabilidad se le ha atribuido una importancia excesiva en la investigación social: Nos concentramos en la coherencia sin preocuparnos mucho por si estamos en lo correcto o no. Como consecuencia, tal vez hayamos aprendido una enormidad sobre la manera de seguir un curso incorrecto con un máximo de precisión.

#### **Prontuario**

### Parafraseo del texto seleccionado.

1. En la investigación cualitativa, se valora mucho la validez, ya que los métodos cualitativos permiten una cercanía con el mundo empírico. Estos métodos buscan un ajuste preciso entre los datos y lo que la gente realmente dice y hace, al observar sus comportamientos diarios, escuchar sus pensamientos y revisar los documentos que producen. Esto proporciona un conocimiento directo de la vida social, sin la influencia de conceptos o clasificaciones previas. La investigación cuantitativa pone énfasis en la fiabilidad y reproducibilidad. Según Deutscher (1973), se le ha dado una importancia excesiva a la fiabilidad en la investigación social, con un enfoque en mantener la coherencia sin considerar si la información obtenida es correcta. Esto puede llevar a aprender mucho sobre cómo seguir un camino erróneo con gran precisión.